



www.caritas.es

NOTA DE PRENSA

Cáritas Internationalis actualiza sus órganos directivos para «construir nuevos caminos de fraternidad»

- **La 22ª Asamblea General celebrada en Roma elige al arzobispo japonés Kikuchi y al escocés Alistair Dutton como nuevos presidente y secretario general de la Confederación**

Cáritas.- 17 de mayo 2023. Alrededor de 400 delegados en representación de las 162 Cáritas nacionales que trabajan en 200 países y territorios de todo el mundo han participado en la 22ª Asamblea General de Cáritas Internationalis, celebrada en Roma del 11 al 16 de mayo bajo el lema “Construyendo Nuevos Caminos de Fraternidad”, inspirado en la encíclica *Fratelli Tutti*.

En representación de Cáritas Española, asistieron a todas las sesiones el presidente, delegado episcopal y secretaria general, **Manuel Bretón, Vicente Martín y Natalia Peiro**, respectivamente. Junto a ellos viajó también a Roma para participar en la Asamblea **Clara Sánchez**, miembro del Equipo de Desarrollo Organizativo.

Esta cita revestía especial trascendencia tras la decisión, el pasado 22 de noviembre, del **Papa Francisco** de relevar —tras una evaluación encargada por el Dicasterio para el Desarrollo Humano Integral relativa al ambiente de trabajo en el Secretariado General de Cáritas Internationalis—, a la cúpula directiva de la organización y nombrar un comisario extraordinario, con el fin de mejorar su gestión de normas y procedimientos, y, al mismo tiempo, de prepararlo para las elecciones que se celebrarán durante la próxima asamblea general.

Nueva cúpula directiva

Uno de los puntos destacados de la agenda de esta Asamblea ha sido, precisamente, la elección de los integrantes de los órganos directivos. En las sesiones estatutarias del sábado 13 de mayo, los delegados eligieron al arzobispo **Tarcisius Isao Kikuchi SVD** (Misioneros del Verbo Divino) como nuevo presidente de Cáritas Internationalis, que estará al frente de la Confederación durante los próximos cuatro años. Kikuchi, arzobispo de Tokio, es presidente de la Conferencia de Obispos Católicos de Japón y secretario general de la Federación de Conferencias Episcopales de Asia (FABC).



Ese mismo día, la Confederación también eligió a los 23 miembros de su Consejo Representativo (RepCo), que incluye a 8 mujeres. Es la primera vez en la historia de Caritas Internationalis que este órgano cuenta con más del 30% de representación femenina.

La designación de los otros integrantes de la cúpula directiva tuvo lugar el lunes 15 de mayo por la tarde, con la elección del director de Caritas Escocia, **Alistair Dutton**, como secretario general de Caritas Internationalis; de **Kirsty Robertson**, directora ejecutiva de Caritas Australia, como vicepresidenta; y de **Patrick Debucquois**, secretario general de Caritas Bélgica, como tesorero.

“Servir y defender a los pobres”

“Caritas debe estar en primera línea para acoger, acompañar, servir y defender a los pobres y vulnerables. Esta misión debe ser apoyada y ser el centro de atención de los miembros de la Confederación, y me gustaría ser yo, junto con el secretario general, quien lidere a toda la organización para cumplir esta importante misión de la Iglesia. Estamos todos invitados a caminar juntos”, dijo el nuevo presidente Kikuchi en sus primeras palabras a la Asamblea tras su elección.

Alistair Dutton, por su parte, señaló que “servir a Caritas durante las últimas tres décadas ha sido un gran privilegio para mí. Caritas ha sido mi hogar, mi familia y mi vocación. Prometo escuchar con humildad, reflexionar y tender puentes. Prometo utilizar el poder de convocatoria del secretario general para impulsar juntos el avance de la Confederación”.

Kikuchi, vinculado a Caritas desde 1995

Monseñor Tarcisius Isao Kikuchi ha estado estrechamente vinculado a Caritas, en diferentes puestos y responsabilidades, desde 1995, cuando empezó como voluntario en el campo de refugiados de Bukavu, entonces Zaire. Fue director ejecutivo de Caritas Japón de 1999 a 2004 y presidente de la misma desde 2007 a 2022. También presidió Caritas Asia entre 2011 y 2019, miembro del Comité Ejecutivo de Caritas Internationalis de 1999 a 2004 y miembro del Consejo de Representantes de 2011 a 2019.

Alistair Dutton, amplia trayectoria en Caritas

Dutton, que actualmente es director ejecutivo de SCIAF (Caritas Escocia), cuenta con más de 25 años de experiencia en el ámbito humanitario, donde ha dirigido proyectos en más de 70 países. Trabajó por primera vez con Caritas en 1996, donde desempeñaría, entre 2009 y 2014, el cargo de director humanitario de Caritas Internationalis.



En las últimas décadas, sus responsabilidades dentro de Caritas, según sus propias palabras, “me han llevado por todo el mundo: desde la guerra en Kosovo, Darfur, Irak, Liberia y Siria; a los tsunamis en Asia, los terremotos en Haití, India, Indonesia y Chile; los conflictos nacidos de la codicia y la explotación de la riqueza en África; las oleadas de desplazados en Oriente Medio; y la devastación causada por la emergencia climática y las condiciones meteorológicas extremas: ciclones e inundaciones en Pakistán, Myanmar, India y Bangladesh; crisis alimentarias en tantos países de África, desde el Sahel a Somalia, desde Sudán a Zimbabue; o la aterradora realidad del hundimiento de los Estados insulares en el Pacífico”.

Audiencia con el Papa Francisco

El programa de la Asamblea comenzó, el 11 de mayo, con una audiencia privada del Papa a todos los participantes.

En su [discurso](#), el Santo Padre destacó que Caritas Internationalis “fue pensada y querida para dar expresión a la comunión eclesial, al ágape intraeclesial, para ser un medio y una manifestación de estos, mediando entre la Iglesia universal y las Iglesias particulares, sosteniendo el compromiso de todo el Pueblo de Dios en el ejercicio de la caridad”.

En esta línea, el Papa compartió tres consejos. El primero, “cooperar en la siembra de la Iglesia universal, anunciando el Evangelio con las buenas obras” y advirtió que “no se trata solo de poner en marcha proyectos y estrategias que resulten victoriosas, que persigan la eficacia, sino saberse dentro de un proceso constante y continuo de conversión misionera”.

En segundo lugar, Francisco recordó la llamada a “acompañar a las Iglesias locales en la realización de su compromiso activo con la caridad pastoral”, por lo que sugirió cuidar “la formación de personal competente, capaz de llevar el mensaje de la Iglesia a la vida política y social”.

Por último, el tercer consejo del Papa Francisco fue la unidad: “Su confederación está hecha de muchas identidades. Vivan esa diversidad como una riqueza, la pluralidad como un recurso” y pidió “compitan en estimarse recíprocamente, dejando que los conflictos lleven al debate, al crecimiento, y no a la división”. “Quien trabaja para Caritas está llamado a dar testimonio de ese amor ante el mundo. Sean discípulos misioneros, ¡sigan las huellas de Cristo!”, invitó el Santo Padre.

Cardenal Czerny: Caritas expresa el amor que nace del corazón de la Iglesia

Por su parte, el Prefecto del Dicasterio para el Servicio del Desarrollo Humano Integral, cardenal **Michael Czerny**, presidió esa misma tarde una Eucarística en la Basílica de San Pedro y quien en su [homilía](#) puso el foco en algunas de las ideas claves del discurso de



Francisco y recordó que Caritas Internationalis fue concebida, hace más de 70 años, “para expresar el amor que nace del corazón de la Iglesia” y añadió que “de la Iglesia brota el servicio que Caritas ofrece especialmente a los más necesitados”.

Junto a esta exhortación, durante la sesión abierta de la Asamblea del viernes 12 de mayo, Czerny lanzó una llamada a la unidad para avanzar juntos: “Que todos los caminos que sigan promuevan la reconciliación, dejando atrás las tensiones y las desavenencias del pasado, que nos roban la alegría del Evangelio”. Invitó, además, a realizar “juntos los mejores itinerarios, para seguir sirviendo como ‘brazo amoroso’ de la Iglesia, y que la fe, la esperanza y el amor les inunden e impregnen su servicio”.

Temas estatutarios y estrategias 2024-2030

El programa de la Asamblea incluyó diversas intervenciones, como las del secretario para las Relaciones de los Estados del Vaticano, monseñor **Paul Richard Gallagher**; el secretario general del Sínodo para los Obispos, el cardenal **Mario Grech**; y el anterior presidente de Caritas Internationalis, cardenal **Tagle**, entre otros.

Durante el encuentro, los delegados de Caritas reflexionaron sobre los tres ejes en los que la Confederación está llamada a avanzar para mejorar la misión de servicio a los pobres y a los más vulnerables en la Iglesia: cooperación fraterna, sinodalidad y regionalización.

Junto a ello, se presentaron a la Plenaria diversos temas como el proceso y la formulación de los nuevos Estatutos, el Informe cuatrienal (2019-2023), el trabajo desarrollado por la Administración Temporal, una visión general de las 5 orientaciones que conforman el Marco Estratégico 2019-2023, así como un análisis general del marco financiero (2019-2013).

Los participantes en la Asamblea aprobaron, además, en sendas sesiones estatutarias el nuevo Marco Estratégico 2024-2030 para la Confederación Caritas –estructurado en torno a los valores de la administración, la subsidiariedad, la dignidad de la persona humana y la solidaridad— y el Marco Financiero (2024-2027). Una innovación significativa de este último es la introducción de un nuevo sistema de tasas estatutarias para las Organizaciones miembro, con el fin de apoyar a los miembros frágiles y empoderar a las regiones con asignaciones de recursos adicionales.